

Declaración de la CS de CC.OO. ante el 1.º de Mayo

Por el empleo, el desarme y la paz

1.º Un año más, en España y en todo el mundo, los trabajadores conmemoramos el 1.º de Mayo, bajo los principios de la solidaridad internacional y de clase, de la vocación unitaria que late entre nosotros.

El 1.º de Mayo exalta la lucha del movimiento obrero por la defensa de las reivindicaciones de los trabajadores y por la conquista de las transformaciones sociales que deben llevarnos a la superación del sistema capitalista y a la construcción de una sociedad más justa y solidaria. Y para esas reivindicaciones de hoy y esos objetivos de mañana son, sin duda, condiciones necesarias la organización y unidad de los trabajadores.

2.º Las concepciones del gran capital que en España y fuera de España consideran el incremento de los beneficios como el único tratamiento de la crisis, están produciendo no sólo el retroceso del poder adquisitivo de los salarios, de las coberturas sociales y de las conquistas que a lo largo de muchos decenios han servido para mejorar nuestras condiciones de vida y de trabajo, sino, sobre todo, lo que es más grave, están produciendo un continuo incremento del paro y la consiguiente inseguridad en el empleo.

Frente a ello los trabajadores, en todas partes, luchamos y ofrecemos alternativas, que frenan esta ofensiva del capital, impidiendo que sus efectos sean todo lo negativos que resultarían sin nuestra acción.

3.º Los trabajadores españoles hemos situado como primer motivo de acción la defensa del empleo, especialmente frente a una política de sistemático desmantelamiento industrial sin claras alternativas de reindustrialización que eviten tanto la pérdida de puestos de trabajo como que nuestro país quede descolgado de la nueva división internacional del trabajo que durante la crisis se viene configurando. Las acciones que en Gijón, Sagunto, Vigo y tantos otros lugares de nuestra geografía se vienen desarrollando y que saludamos y alentamos por su justeza y carácter unitario, se inscriben en esa línea.

Reivindicamos también el poder adquisitivo de los salarios. En el marco de la negociación colectiva de este año se ha dado un hecho de especial significación, por lo que tiene de exponente del reto que la oligarquía financiera española hace a los sindicatos y al Gobierno. Es la actitud de la gran banca en la negociación del convenio del sector, en el que, pese a los amplios beneficios de los siete «grandes», niegan la justa subida salarial demandada por los trabajadores.

4.º En la línea de ofrecer alternativas, CC.OO. reitera en primer término su voluntad de contribuir a una superación solidaria y progresista de la crisis, bajo el principio de que los sacrificios que la situación impone deben ser distribuidos equitativamente entre toda la sociedad, aportando más quien más tiene. Alternativa que sirva para reducir

progresivamente el paro; para impedir la marginación de la juventud y la discriminación de la mujer para que no disminuya la capacidad adquisitiva de la población garantizando, además, unas condiciones decorosas de vida a parados pensionistas y minusválidos; para que se resuelva en el campo dramática y vejatoria situación de decenas de miles de jornaleros sin trabajo.

En suma, una alternativa solidaria que coloque el paro, efectivamente, como el primer problema del país, lo que exige cambios importantes en nuestras estructuras económicas, que van, por ejemplo, desde un control de los recursos financieros públicos y privados, para orientarlos en una dirección de utilidad social, hasta la Reforma Agraria integral. Hacia esos objetivos se orienta el Plan de Solidaridad de CC.OO. y la reivindicación de que las posibilidades de planificación democrática apuntadas en nuestra Constitución sean empleadas al máximo.

Conseguir empleo para todos pasa también por disminuir la jornada de trabajo. Por eso debe aplicarse inmediatamente la jornada máxima legal de 40 horas semanales, en la perspectiva de las 35 horas para 1986, tal como también demandan los trabajadores en Europa.

Junto a esa lucha por el pleno empleo en nuestra Patria, CC.OO. proclama la necesidad de garantizar a los emigrantes españoles los derechos adquiridos y la igualdad con el resto de los trabajadores de

cada país, a través de convenios bilaterales. Reclama también un trato de igualdad para los inmigrantes en nuestro suelo.

5.º Para los cambios estructurales que resultan imprescindibles el Gobierno debe apoyarse en los trabajadores, creándose así un marco de contrapresión social y político capaz de vencer las resistencias de las poderosas minorías ancladas en un secular disfrute de privilegios, que están dispuestas a no perder. Si en lugar de esto el Gobierno opta por neutralizar las presiones de la derecha económica y política, haciéndoles concesiones, se frustrarán las esperanzas abiertas y el cambio no pasará de una serie de aspectos más o menos superficiales, perdiéndose así una ocasión histórica de superar el retraso en la modernización de España, factor que explica por qué aquí el paro y la crisis tienen mayor incidencia y gravedad que en otros países europeos.

6.º Además de lo expuesto, hemos de denunciar la demencial carrera armamentista existente en el mundo, consecuencia de la política de bloques y de la agresividad del imperialismo americano, cuyo núcleo de poder militar-industrial se desarrolla y se lucra de esta situación. Esta carrera supone el derroche de gigantescos recursos que podrían servir a la lucha contra el hambre, la miseria y el subdesarrollo de las tres cuartas partes del planeta. Esta situación mundial favorece la existencia de permanentes focos de guerra, como es el caso de Oriente Medio. Favorece también la opresión de los pueblos, la amenaza a su integridad y soberanía, cuyo exponente puede darlo la situación en Centroamérica, donde, por sólo citar un ejemplo, contemplamos la agresión que en estos momentos realiza Estados Unidos contra el pueblo de Nicaragua.

La lucha contra el imperialismo y contra la política de bloques mili-

tares; la lucha por la paz y el desarme en todas partes, cobran plena trascendencia en este 1.º de Mayo de 1983. Es la lucha que mejor puede expresar la solidaridad entre los trabajadores y los pueblos de todos los países del mundo. Esa lucha es necesaria y posible, como pone de manifiesto las decenas de manifestaciones que en Europa vienen realizándose y a cuyos ecos no podrán ser insensibles los gobiernos respectivos.

Esa lucha pasa por la salida de España de la OTAN, tal como en su día prometió el partido en el Gobierno y por frenar nuestros propios gastos militares, desmesurados, para nuestras posibilidades y urgencias, en el programa FACA.

7.º En este 1.º de Mayo, CC.OO. llama a todos los trabajadores para que a lo largo y ancho de nuestra geografía participen en las manifestaciones y actos que con motivo de esta efemérides y por las reivindicaciones apuntadas están ya organizándose.

Por primera vez desde que se inició la transición de la dictadura a la democracia, y precisamente en la etapa inicial de Gobierno del PSOE, la dirección de UGT ha rechazado la invitación de CC.OO. para celebrar conjuntamente, como en años anteriores, esta conmemoración. Por la naturaleza misma del 1.º de Mayo, CC.OO. no quiere que sirva de ocasión para una polémica entre sindicatos, limitándonos sólo a reiterar nuestro llamamiento para celebrar unitariamente con UGT este 1.º de Mayo, allí donde sea posible. Conscientes de que los trabajadores no podrán entender que frente a los graves problemas que a todos nos enfrentamos y justo cuando deberían darse mejores condiciones políticas para resolverlos, se produzca esta injustificable situación.

CC.OO. llama a todos sus afiliados y militantes para que contri-

buyan al mejor éxito del 1.º de Mayo mediante la convocatoria y realización de asambleas y reuniones previas en las que se debatan los problemas y reivindicaciones generales y concretas de los trabajadores, de las que se extraigan las correspondientes conclusiones y resoluciones, y en las que se informe de los contenidos y actos para esta fecha.

CC.OO. invita a todas las fuerzas democráticas, sindicatos, partidos, organizaciones sociales y cuantos coincidan en la voluntad de luchar contra el paro y por una superación progresista de la crisis, a participar en la celebración del 1.º de Mayo.

- POR EL EMPLEO Y LA PLENA PROTECCION A LOS PARADOS
- POR LA REINDUSTRIALIZACION DE NUESTRO PAIS
- POR LA INMEDIATA APLICACION DE LA JORNADA DE 40 HORAS Y HACIA LAS 35 HORAS SEMANALES
- POR UN PLAN DE SOLIDARIDAD CONTRA EL PARO Y LA CRISIS
- POR LA SALIDA DE ESPAÑA DE LA OTAN
- POR EL DESARME, LA PAZ Y CONTRA LOS BLOQUES MILITARES
- POR LA SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA CON LOS TRABAJADORES Y LOS PUEBLOS QUE LUCHAN POR SU LIBERTAD Y SU INDEPENDENCIA
- POR EL EMPLEO, EL DESARME Y LA PAZ

¡¡VIVA LA UNIDAD DE LOS TRABAJADORES!!

¡¡VIVA EL 1.º DE MAYO!!

Secretariado de la C.S. de CC.OO.

Abril de 1983